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25 июня 2018 года. Жительница Зябликова Мария Короткова отправилась на ярмарку неподалеку от станции метро «Новые Черемушки», чтобы посмотреть, как будет выглядеть фестивальная площад-
ка, которая появится к осени вместо пустыря около станции метро «Красногвардейская». Строительство ярмарки началось после того, как жители обратились к мэру Москвы Сергею Собянину

2

Фестиваль 
по просьбе 
жителей 

Актер 
Камиль Ларин 
Футболисты нашего 
театра становились 
чемпионами 14 

СЕЗОН

Папа может!  
На фестивале 
отцов побеждали 
самые добрые 
и умелые 12 

ПРАЗДНИК

Не варенье —
объеденье 
Как приготовить ягоды, 
чтобы они сохранили 
все витамины 15 

П
ЕЛ
АГ
И
Я

 З
АМ

Я
ТИ
Н
А

Болеем за наших 
Для участников 
программы 
организовали фан-зону 
во дворе жилого дома 8 

МОСКОВСКОЕ ДОЛГОЛЕТИЕ



2 В ОКРУГЕ
Исторические вестибюли и пешеходные 
переходы возле станции метро 
«Автозаводская» привели в порядок 
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Фестивальная площадка по-
явится на месте пустыря 
около станции метро «Крас-
ногвардейская». Так прого-
лосовали жители. 
Сейчас в Зябликове только 
одно место, где можно отдох-
нуть на свежем воздухе, — 
парк «Борисовские пруды». 
Здесь летом горожане семья-
ми собираются на шашлыки, 
а зимой ходят на лыжах. На 
встрече с мэром 21 мая жи-
тели района попросили сде-
лать площадку у станции ме-
тро «Красногвардейская» 
для фестивалей и ярмарок. 

24 июня 2018 года. Фестивальная площадка у станции метро «Красногвардейская» будет такой же, как в Черемушках. Мария Короткова с нетерпением ждет открытия такой площадки в своем районе

Мэр ответил, что нужно уз-
нать мнение всех жителей 
района Зябликово. И только 
после их общего решения 
14 июня на участке начались 
монтажные работы. На пло-
щадке будут проходить теат-
рализованные представле-
ния, анимационные про-
граммы, мастер-классы и те-
матическая торговля 
к праздникам. Открыть ее 
планируют к сентябрю.
Уже известно, что по распо-
ложению объектов и стили-
стике торгово-развлека-
тельное пространство по-
вторит собой аналогичную 
площадку у станции метро 
«Новые Черемушки». На пу-
стыре у «Красногвардей-
ской» специалисты устано-

вят один большой торговый 
павильон, около 10 киосков, 
две жаровни, три шатра 
с анимацией и карусель для 
детей. Корреспондент «ЮГ» 
и жительница Зябликова 
Мария Короткова вместе 
съездили в Черемушки и по-
смотрели, какие перемены 
в скором времени ждут их.
Первое, что бросается в гла-
за, когда выходишь из ме-
тро на Профсоюзную ули-
цу, — огромная карусель 
с золотогривыми лошадка-
ми. Высокая, со светодиод-
ными лампочками и купо-
лом. На ней катаются не-
сколько ребят, их родители 
стоят неподалеку — рядом 
с цветущими декоративны-
ми клумбами.

отрицательно качает голо-
вой. Единственное, что ей 
приходит на ум, — несколь-
ко кафе и парк «Борисов-
ские пруды». Но там не всег-
да удается провести время, 
в летний сезон еще надо 
успеть занять лужайку.
— У нас обычный спаль-
ный район. Очень много 
цветников и зеленых 
«островков», засаженных 
деревьями и кустарника-
ми, — говорит Мария. — 
Площадка с киосками для 
сезонных ярмарок оживит 
местный пейзаж. Будем 
ждать сентября с нетерпе-
нием. Если ее откроют еще 
ко Дню города, это будет 
настоящий подарок жите-
лям Зябликова.

Мария Короткова оглядыва-
ется по сторонам. На пло-
щадке везде люди: одни гу-
ляют с детьми по деревян-
ным помостам, другие едят 
мороженое за столиками.

— А здесь здорово, — улыба-
ется девушка. — У нас в рай-
оне пока такого нет, но, ка-
жется, площадки подобного 
типа очень популярны сре-
ди жителей. Ой, даже рояль 

стоит! Всегда хотела на-
учиться играть.
Мария подходит к музы-
кальному инструменту 
и опускает руки на бутафор-
ные клавиши. Звуков не раз-

дается, но кар-
тинка получа-
ется милая: де-
вушка, белый 
рояль, застав-
ленный цвета-
ми, и сзади сце-
на. Так ненаро-
ком вдохно-
вишься и заи-

граешь, а там и станцуешь.
Площадка перед эстрадой 
вполне походит на танце-
вальную. На вопрос: «Есть 
ли такие же места отдыха 
в Зябликове?» — москвичка 

Ярмарка вместо пустыря 

Фестивальную 
площадку около 
Красногвардейской 
откроют к сентябрю 

Сейчас наружная инжене-
рия здания выполнена на 
90 процентов. Здесь проло-
жены канализация и тепло-
сеть, осталось сделать врез-
ку водопровода для после-
дующего подключения   
воды. Выполнен ввод элек-
тричества, теперь рабочие 
монтируют оборудования.
— Приступили к черновым 
отделочным работам: 
стяжке полов и штукатурке 
стен. Кровельные работы 
уже завершили, — расска-
зал начальник участка Ан-

дрей Марченко. —  С 1 июля 
начинаем монтировать ин-
дивидуальный тепловой 
пункт. Планируется, что 
месяца через три подадим 
в здание тепло по постоян-
ной схеме, чтобы до конца 
года полноценно вести вну-
треннюю отделку.
Параллельно с этим на объ-
екте монтируют вентиля-
ционные системы, по эта-
жам разводятся стояки об-
щеобменной вентиляции 
и дымоудаления. Продол-
жаются отделка и облицов-

ка фасадов, электромон-
тажные и сантехнические 
работы. Благоустраивается 
территория около здания.
После открытия здесь за-
работают два терапевти-
ческих и отделение про-
филактики, хирургиче-
ский блок, отделение 
функциональной диагно-
стики, дневной стационар 
и отделение реабилита-
ции. Появятся клинико-ди-
агностическая лаборато-
рия и отделение лучевой 
диагностики.
АНАСТАСИЯ БУНТОВА
okruga@vm.ru

Строительство детско-взрослой поликлиники на улице Судостроительной, вл. 46–50, возобновили. Специалисты вышли на объект после поручения, 
данного мэром Москвы 9 июня на встрече с местными жителями. Планируется, что в первой половине 2019 года поликлиника уже откроется для паци-
ентов. Ее смогут ежедневно посещать до 500 взрослых и до 250 юных пациентов.

АНАСТАСИЯ 
БУНТОВА   
okruga@vm.ru 

Строительство поликлиники возобновили 

20 июня 2018 года. Сейчас наружная инженерия здания поликлиники выполнена на 90 процентов
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ных животных, — добав-
ляет Федор. 
— Что же больше: тон-
на металла или тон-
на пуха? — спрашиваю я.
— Они равны, — без 
тени сомнения отвечает 
школьник.

НИ МИНУТЫ ПОКОЯ
В одном из корпусов школы 
№ 1158, расположенной  
в Южном округе, отдыхают 
более 100 детей. 
— И каждый день все сто че-
ловек приходят, — говорит 
начальник летней смены 
Ольга Царькова.  — То есть 
нет даже таких, кто бы про-
пускал занятия.
С детьми работают 28 педа-
гогов. 
— Причем не только учите-
ля начальной школы, но те, 
кто ведет конкретный пред-
мет, — добавляет Царькова. 
Те, кто хочет подтянуть 
свои знания, могут посе-

щать кружки по школьным 
предметам. 
— Я хожу на занятия по ан-
глийскому, — говорит 
10-летний Федор Ерофе-
ев. — Это необычные уроки, 
они не похожи на школьные.
Оказывается, ребята смо-
трят мультфильмы на ан-
глийском и переводят важ-
ные фразы из них. 
— А на математическом 
кружке мы сравниваем 
вес, длину и ширину раз-

идею ведущая квеста Юлия 
Пищулина. — А помогают 
раскрыть это дело различ-
ные подсказки.
Пока одни участвуют 
в кружках и мастер-клас-
сах, другие резвятся на ули-
це. Восьмилетний Марсель 
в «Московской смене» уча-
ствует первый раз. 
— Нравится тебе здесь? — 
спрашиваю я. 
— Не очень, — чуть по-
грустнев, отвечает мне 
мальчик.
Я удивлена ответом, но 
тут же интересуюсь, в чем 
же дело. 
— У нас столько кружков 
и занятий, даже свободной 
минуточки нет, — возму-
щается Марсель. 
Ах вот оно что — слишком 
много занятий, успокаива-
юсь я.
— Ну это же хорошо, — 
улыбаюсь.
Дети и правда заняты 

делом постоянно. Рас-
слабиться в хорошем 
смысле им не дают. 
При этом они находят-
ся под присмотром 
и в безопасности, 
а множество заня-
тий идут им только  

на пользу.
— Если ребе-
нок устал, мы, 

к о н е ч н о , 
с б а в л я е м 
для него на-
грузку, — 
делится Оль-

га Царькова. 

ПОМОЩЬ 
МНОГОДЕТНЫМ

Одна из категорий, кото-
рой наиболее востребована 
программа, — многодет-
ные семьи. 
— У меня два старших бра-
та, — говорит 12-летняя Аня 
Иванова. — Родители рабо-
тают, а братья сидеть со 
мной не могут. 
Аня уже третий год летом от-
дыхает в «Московской сме-
не». В этом году ей даже по-
везло — благодаря смене 
у нее появилась новая под-
ружка, Настя Лосева. И хотя 
они учатся в разных школах, 
но уже строят планы, как бу-
дут общаться после каникул.

Проходят у ребят и раз-
личные тематические кве-
сты. Например, «Комната 
знаков».
— Это фактически детек-
тив. Задача ребят — по-
мочь отцу найти свою про-
павшую дочь, — поясняет 

Каждое лето родители зада-
ются вопросом: куда при-
строить детей, пока мы ра-
ботаем? Ведь за ними нужен 
присмотр. Этой проблемой 
два года назад озадачились 
в правительстве Москвы 
и решили сделать городскую 
программу детского летнего 
отдыха. Так появилась «Мос-
ковская смена».
Сейчас лето в самом раз-
гаре, и тысячи детей по 
всей столице проводят вре-
мя с пользой на базе школ, 
учреждений социальной 
защиты и спортивных 
объек тов. Корреспондент 
«ЮГ» побывала в одной 
из смен. 

3МОСКОВСКАЯ СМЕНА
61 пара поженится в День семьи, любви 
и верности, 8 июля, в музее-заповеднике 
«Коломенское» и Шипиловском отделе ЗАГСа 

ЮЖНЫЕ ГОРИЗОНТЫ
29 июня 2018
№ 27 (803)
UGORIZONT.RU

21 июня. Участники 
«Московской сме-
ны» Софья Караб-
чевская, Марсель 
Загидулин (1), Да-
ниил Горяйнов 
и Петр Титов (2) лю-
бят проводить вре-
мя на улице

ных животных, — добав-
ляет Федор. 
— Что же больше: тон-
на металла или тон-
на пуха? — спрашиваю я.
— Они равны, — без 
тени сомнения отвечает 
школьник.

НИ МИНУТЫ ПОКОЯ
В одном из корпусов школы 
№ 1158, расположенной  
в Южном округе, отдыхают 
более 100 детей. 
— И каждый день все сто че-
ловек приходят, — говорит 
начальник летней смены 
Ольга Царькова.  — То есть 
нет даже таких, кто бы про-
пускал занятия.
С детьми работают 28 педа-
гогов. 
— Причем не только учите-
ля начальной школы, но те, 
кто ведет конкретный пред-
мет, — добавляет Царькова. 
Те, кто хочет подтянуть 
свои знания, могут посе-

ные фразы из них. 
— А на математическом 
кружке мы сравниваем 
вес, длину и ширину раз-
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Проходят у ребят и раз-
личные тематические кве-
сты. Например, «Комната 
знаков».
— Это фактически детек-
тив. Задача ребят — по-
мочь отцу найти свою про-
павшую дочь, — поясняет 

два года назад озадачились 
в правительстве Москвы 
и решили сделать городскую 
программу детского летнего 
отдыха. Так появилась «Мос-
ковская смена».
Сейчас лето в самом раз-
гаре, и тысячи детей по 
всей столице проводят вре-
мя с пользой на базе школ, 
учреждений социальной 
защиты и спортивных 
объек тов. Корреспондент 
«ЮГ» побывала в одной 
из смен. 

Лето юных 
знатоков 

Всего в Южном округе 
работают 29 площадок, 
среди которых 12 на ба-
зе школ, 15 на базе соц-
учреждений, 2 на базе 
спортшкол. Лагеря рабо-
тают с понедельника по 
пятницу с 9 до 19 часов. 
Запланировано посе-
щение музеев, театров, 
спортивных объектов.

КСТАТИ

Выпускной для ребят на-
чался поездкой на лимузи-
не. Из его дверей с шумом 
выпорхнули юноши и де-
вушки, по-праздничному 
одетые, с красиво уложен-
ными парикмахерами при-
ческами и улыбками на ли-
цах. Почти всем из них 
впервые довелось прока-
титься на таком роскош-
ном транспорте. Но даже 
это радостное событие 
меркло в свете окончания 
школы и завершения экза-
менов.

Среди выпускников были 
и девятиклассники. Мно-
гие еще не прощаются со 
школой, но у некоторых 
другие планы.
— Я собираюсь поступать 
учиться на художника 
в колледж имени Карла Фа-
берже, — с энтузиазмом 
рассказывает о своих пла-
нах Екатерина Самсонова.
Она сама училась рисовать 
и уже несколько лет гото-
вится к сдаче вступитель-
ных экзаменов в учебное 
заведение.

Пообщавшись с детьми, 
я заметила, что многие из 
них очень талантливы и ам-
бициозны. Степан Котлов, 
например, через два года 
стремится в Университет 
имени Плеханова, а Павел 
Тронов — на факультет 
управления в Московский 
строительный универси-
тет. А Юлия Вышегородце-
ва только размышляет над 
тем, с чем она хочет связать 
свою жизнь в дальнейшем. 
Но в одном она точно увере-
на: ей хочется вдохновлять 

людей и быть полезной об-
ществу. А еще Юля любит 
писать истории и мечтает 
издать свою книгу.
Но принимать серьезные 
решения они будут позже. 
Сегодняшний вечер — вре-
мя, когда все они могут на-
конец отдохнуть и повесе-
литься. Школа уже оста-
лась позади, и началось 
долгое лето, после которо-
го их ждет совсем иная, 
взрослая жизнь.
АННА МЕЛЬНИКОВА
okruga@vm.ru

В музее-заповеднике «Царицыно» 25 июня прошел выпускной для детей из многодетных семей, который устроила автономная некоммерческая органи-
зация «Крепкая семья». Они подготовили для ребят прогулку по городу на лимузине, фотосессию в парке, а также праздничный концерт и дискотеку. 
Корреспондент «Южных горизонтов» побывал на мероприятии и узнал, как выпускники прощаются с детством.

Будущие врачи и писатели простились со школой  

25 июня 2018 года. Артур Саадулаев, Мария Воронина и Турал Аб-
басов (слева направо) отметили выпускной в парке «Царицыно»

МАРЬЯНА 
ШЕВЦОВА 
m.shevtsova@vm.ru 
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Цикл бесплатных лекций проведут 
4, 18 и 25 июля (начало в 16:00) в городской 
клинической больнице № 4 
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Столичное здравоохра-
нение и социальная под-
держка москвичей раз-
виваются с каждым годом 
все активнее. Заместитель 
мэра Москвы по вопросам 
социального развития 
Леонид Печатников рас-
сказал, каких результатов 
удалось достичь. 

Леонид Михайлович, столич-
ная система здравоохранения 
претерпела за последнее вре-
мя впечатляющие преобразо-
вания. Каков главный их 
итог? 
Вы знаете, много говори-
лось и говорится о рефор-
мах в московском здравоох-
ранении. Но реформа прои-
зошла задолго до того, как 
перемены начались в сто-
личной системе — тогда, 
когда отечественное здра-
воохранение перешло на 
одноканальное финансиро-
вание. Мы лишь следовали 
за этими изменениями, пе-
рестраивая работу в соот-
ветствии с новыми реалия-
ми. Процесс был болезнен-
ным. Но сейчас, думаю, мы 
вправе сказать, что все сде-
лали правильно. И под-
тверждение нашей право-
ты — демографические по-
казатели в Москве.
Ожидаемая продолжитель-
ность жизни вплотную при-
близилась к 78 годам, смерт-
ность людей трудоспособно-
го возраста снизилась на 
треть! Это очень важные ин-
тегральные показатели, 
в изменения которых вно-
сит свой вклад и московская 
медицина. Думаю, мы мо-
жем говорить о том, что за-
ложен фундамент компакт-

Леонид 
Печатников: 
Нами заложен 
фундамент 
эффективной 
системы 
медпомощи 

Заместитель мэра Москвы по вопросам 
социального развития 

ной и эффективно работаю-
щей системы оказания ме-
дицинской помощи в горо-
де. Уровень оснащенности 
и профессионализма наших 
медиков впечатляет наших 
европейских коллег. К на-
шим ведущим специали-
стам приезжают учиться из-
за рубежа. 
Все уже знают про работаю-
щую в Москве сеть сосуди-
стых центров — инфаркт-
ную и инсультную. Некото-
рые показатели их работы 
сопоставимы с теми, что за-
падные коллеги получают 
в ходе клинических иссле-
дований в этой области. Но 
для исследований пациен-
ты специально отбираются, 
у нас же аналогичные ре-
зультаты показывает сеть, 
работающая в реальных ус-
ловиях. 
Все поликлиники в Москве 
сейчас приводятся к единому 

стандарту оказания медицин-
ских услуг. Что делается 
в этом направлении в Москве 
и Южном округе в частности? 
Вы, наверное, спрашиваете 
про то, что делается в рам-
ках внедрения Московского 
стандарта медицинских ор-
ганизаций. Прежде всего 
эта работа направлена на 

повышение уровня ком-
форта и удовлетворенности 
пациентов при оказании 
им медицинской помощи. 
Например, внедрение еди-
ной системы предваритель-
ной записи к врачу в элек-
тронном виде позволило 
систематизировать потоки 
пациентов и как следствие 
сократить время пребыва-
ния пациентов в поликли-
нике, предоставить им воз-
можность планировать 
свои визиты к врачам. При 
этом работают дежурные 
врачи, что позволяет в слу-
чае необходимости обра-
титься в поликлинику за по-
мощью без предваритель-
ной записи.
В поликлиниках организо-
ваны кабинеты выдачи 
различных справок и на-
правлений, что с одной сто-
роны позволяет терапев-
там и педиатрам больше 
внимания уделять своим 
пациентам, а с другой 
упрощает процедуру полу-
чения справки для горо-
жан. Мы создали патро-
нажную службу, запустили 

процента всех расходов на соц-
поддержку населения составля-
ют социальные выплаты. Сейчас 
ее получают более 4 миллионов 
москвичей

ЦИФРА
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Утвержден проект планировки ТПУ 
«Нагатинская», который расположен на стыке 
районов Нагорный и Нагатино-Садовники 
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программу ведения паци-
ентов старших возрастных 
групп со множественными 
хроническими заболева-
ниями, в медицинских уч-
реждениях организуются 
информационно-консуль-
тативные центры, которые 
помогают пациенту бы-
стрее сориентироваться 
в том, где и как можно бы-
стро получить помощь или 
консультацию по интересу-
ющему его вопросу.
Изменились и сами поли-
клиники: в них приятно 
находиться, можно поси-
деть на диване, попить 
воды из кулера или купить 
что-то перекусить. Для ма-
терей с грудными детьми 
организованы отдельные 
зоны или комнаты, где 
есть возможность покор-
мить ребенка, провести 
гигиенические процеду-
ры, отдохнуть в уютной об-
становке. Эти стандарты 
реализуются в поликлини-
ках по всему городу. 
Забота о благополучии де-
тей — приоритетная задача 
государства и города во все 
времена. Как Москва обеспе-
чивает уход за новорожден-
ными малышами? Много ли 
в Южном округе родильных 
домов, которые соответствуют 
всем современным стандар-
там? Есть ли в ЮАО перина-
тальные центры?
Развитие службы охраны 
здоровья детей — одно из 
приоритетных направле-
ний деятельности прави-
тельства Москвы. Сегодня 
в городе работает 27 аку-
шерских стационаров. Важ-
но, что эти стационары те-
перь входят в комплексы: 
«женская консультация — 
родильный дом — город-
ская больница». Таких в Мо-
скве 19. Такое объединение 
направлено прежде всего 
на обеспечение всесторон-
него наблюдения за здоро-
вьем и матери, и ребенка от 

момента зачатия, и обеспе-
чение преемственности 
оказываемой медицинской 
помощи. Все акушерские 
стационары соответствуют 
самым современным стан-
дартам оснащения и вклю-
чают в себя неонатальные 
отделения. В каждом стаци-
онаре организованы отде-
ления детской реанимации, 
что позволяет оказывать 
медицинскую помощь де-
тям с очень низкой и экс-
тремально низкой массой 
тела при рождении. И надо 
сказать, что выживаемость 
таких детей с 2011 года 
в акушерском стационаре 
возросла практически 
в 1,5 раза.
Что касается перинаталь-
ных центров, то таких в Мо-
скве сейчас четыре, и один 
из них расположен в Юж-
ном округе — при город-
ской клинической больни-
це им. С. С. Юдина. Это 
многопрофильный ком-

плекс, в состав которого 
входят родильный дом и от-
дельный детский боксиро-
ванный корпус для выха-
живания недоношенных 
детей. Роддом больницы 
специализируется на пре-
ждевременных родах, уро-
логических проблемах 
и сосудистых нарушениях. 
Одно из поручений президен-
та Владимира Путина — 
к 2024 году увеличить про-
должительность жизни 
в стране. Какую роль в этом 
вопросе играет проект «Мо-
сковское долголетие»? Много 
ли жителей Южного округа 
принимают в нем участие? 
На динамику демографи-
ческих показателей оказы-
вает влияние целая сово-
купность факторов. В Мо-
скве в последнее время 
ожидаемая продолжитель-
ность жизни росла очень 
существенно. Если сохра-
нится такая динамика, то, 
возможно, мы сможем по-
пасть и в так называемый 
Клуб 80 — страны и регио-
ны, где этот показатель до-
стиг отметки 80 лет. Но 
важно и то, чтобы у пожи-
лых людей были возможно-
сти для полноценной ак-
тивной жизни. Именно на 
создание инфраструктуры 
для такой активной старо-
сти и направлен проект 
«Московское долголетие».
Мы создаем для пожилых 
москвичей возможности 
самореализации, общения 
друг с другом, активного 
отдыха, самосовершен-
ствования. И, судя по ак-
тивности пожилых горо-
жан, проект востребован. 
Более 100 тысяч жителей 
столицы преклонного воз-

Сегодня работают четыре 
перинатальных центра. 
Один из них открыт 
при городской клинической 
больнице имени С.С. Юдина 

раста уже принимают 
в нем участие, некоторые 
занимаются одновременно 
в двух-трех кружках. На-
сколько я знаю, в Южном 
округе чуть более 11 тысяч 
жителей принимают уча-
стие в проекте. 
Нет недостатка и в органи-
зациях, которые предо-
ставляют пожилым людям 
свои услуги в рамках про-
екта. На первоначальном 
этапе реализации пилотно-
го проекта от учреждений 
образования, культуры, 

меры. Например, в 2016 году 
на 2500 рублей был увели-
чен городской социальный 
стандарт минимальных де-
нежных доходов пенсионе-
ров. За последние семь лет 
минимальный размер пен-
сии в городе увеличился 
с 10 до 17,5 тысячи рублей. 
В два раза были увеличены 
единовременные выплаты 
ветеранам. На 500 рублей 
увеличено ежемесячное по-
собие на ребенка. На увели-
чения социальных выплат 
в 2018 году проектом бюдже-
та предусмотрены дополни-
тельные ассигнования в объ-
еме 47 млрд рублей. 
В целом городской бюджет, 
выделяемый на социаль-
ную сферу, постоянно рас-
тет. В прошлом году на об-
разование, здравоохране-
ние и социальную поддерж-
ку населения было выделе-
но немногим менее трилли-
она рублей. Эти направле-
ния развития города вместе 
с культурой постоянно на-
ходятся в фокусе внимания 
правительства и мэра. 

Беседовала
МАРЬЯНА ШЕВЦОВА 
okruga@vm.ru

Для участников «Московского  
долголетия» организовали фан-  
зону во дворе жилого дома — с. 8  

спорта, здравоохранения, 
природопользования и ох-
раны окружающей среды, 
а также коммерческих 
и некоммерческих органи-
заций поступили заявки на 
охват различного рода ак-
тивностями более 340 ты-
сяч москвичей старшего 
поколения.
Думаю, создаваемая в рам-
ках проекта инфраструкту-
ра вкупе с качественной 
и эффективной медицин-
ской помощью вполне мо-
гут сказаться на продолжи-
тельности жизни. Причем 
жизни активной, напол-
ненной событиями и впе-
чатлениями.
Что делает город для помощи 
малообеспеченным москви-
чам? Как изменилась соци-
альная поддержка москвичей 
за последние 5–7 лет? Вырос-
ли ли социальные выплаты? 
С 2011 по 2017 год бюджет-
ные расходы на социальную 
сферу Москвы увеличились 
почти в два раза. 
Сегодня мерами социальной 
поддержки в городе 
охвачены более 4 миллио-
нов москвичей. Социальные 
выплаты составляют 72 про-
цента всех расходов на соци-
альную поддержку населе-
ния. И правительство города 
регулярно повышает их раз-

Ве с ом ую  п риб а в к у 
в 2018 году получили 
почти 1,4 миллиона мос-
ковских пенсионеров. 
Городской социальный 
стандарт региональной 
социальной  доплаты 
к пенсии вырос с 1 ян-
варя до 17 500 рублей. 
Выросли и другие по-
собия пожилым людям: 
ежемесячные выплаты 
ветеранам труда, труже-
никам тыла и жертвам 
политических репрессий 
увеличились более чем 
в два раза.

СПРАВКА

25 мая 2018 года. Заместитель мэра Москвы по вопросам социального развития Леонид Печатни-
ков (1). 12 июня 2018 года. Сосудистый хирург и операционная сестра Дарья Леонова во время опе-
рации по устранению сбоя сердечного ритма в городской клинической больнице имени Юдина. Опе-
рация проводится под интубационным наркозом через катетеры (2). 17 июля 2016 года. Единая ме-
дицинская информационно-аналитическая система (ЕМИАС) в поликлинике № 166 (3)
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6 ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ
Специалисты Центра экспертиз и исследований 
проверят качество строительства улично-
дорожной сети на территории ЗИЛ 
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Вы писали — мы помогли. 
Недочеты после капиталь-
ного ремонта устранены. 
Мусор вывозят вовремя. 
Фонари снова светят

Решение есть. 
Звоните нам 

Присылайте жалобы и вопросы на наш электронный адрес или звоните на горячую линию. Если у вас есть 
фотографии нарушений, обязательно присылайте их. Звонки принимаются с воскресенья по четверг. (499) 557-04-24, доб. 244 ug@vm.ru 

Деревья не будут мешать 
ВОПРОС  Живу на третьем этаже дома № 12, корпус 3, 
в Сумском проезде. Постоянно приходится зажигать 
электричество, так как из-за деревьев, растущих возле 
дома, свет не проникает в квартиру вообще. Идет очень 
большой расход электроэнергии. Зимой в темноте и сей-
час — как в подвале. Скажите, можно ли обрезать ветки 
напротив моего окна?
Галина Румянцева, район Чертаново Северное

ОТВЕТ Специалисты выполнили работы по санитарной 
обрезке ветвей деревьев от окон жилого дома по ваше-
му адресу. Отметим, что исследования санитарно-гиги-
енического и экологического состояния квартиры про-
водятся по заявке. В случае нарушения в ГБУ «Жилищ-
ник района Чертаново Северное» будут направлены до-
кументы в Департамент природопользования и охраны 
окружающей среды Москвы для оформления порубоч-
ного билета на проведение соответствующих видов 
работ. 
Александр Демин, глава управы района Чертаново Северное

Построят новые дома 
ВОПРОС Наши дома по адресам: ул. Кошкина, 7 и 9, по-
пали в программу реновации. Новый дом на Борисов-
ских Прудах строится очень медленно. Будет ли он сдан 
в срок — в 2019 году?
Елена Овсянникова, район Москворечье-Сабурово

ОТВЕТ По последней информации, дом, который строят 
по программе реновации, будет сдан в четвертом кварта-
ле 2019 года. 
Алексей Челышев, префект Южного округа

Асфальт отремонтируют 
ВОПРОС Около дома № 17/1 на Пролетарском проспек-
те ремонтируется асфальт и все время частями. Планиру-
ется ли полная замена асфальтового покрытия у наше-
го дома?
Ольга Никуленко, район Москворечье-Сабурово

ОТВЕТ В этом году в планах отремонтировать полностью 
асфальт вокруг вашего дома в срок до 30 августа.
Алексей Челышев, префект Южного округа

Подъезд привели в порядок 
ВОПРОС В нашем доме по адресу: Коломенский пр-д, 14, 
корп. 1, сгнили двери в помещении для приема мусора. 
Они плохо закрываются. Это небезопасно, потому что ту-
да может попасть кто угодно.
Кроме того, рядом с домом возле пятого подъезда про-
сел асфальт, там огромные ямы, виден цокольный этаж. 
Помимо этого, из лифтовой шахты выскочила арматура, 
стены на последних этажах рядом с лифтами все в тре-
щинах. Мы боимся, что дом начал разрушаться. Пожа-
луйста, примите меры.
Роза Сердобинцева, район Нагатино-Садовники

ОТВЕТ Сотрудники «Жилищника района Нагатино-Са-
довники» отремонтировали двери мусорокамеры и  уста-
новили новые замки. По поводу ремонта дороги по ваше-
му адресу — асфальт заменят уже этим летом в срок до 
30 июня 2018 года.
Дополнительно сообщаю, что подрядная организация 
уже выполнила работы по демонтажу ключевины на ше-
стом этаже от ранее установленного лифта.
Сейчас лифтовое оборудование находится в технически 
исправном состоянии.
Сергей Федоров, глава управы района Нагатино-Садовники

Корреспондент «ЮГ» вые-
хал на место. 
В парках тоже участились 
пропажи, однажды в коло-
дец чуть не провалился 
школьник, который играл 
в лесной зоне. Дети могут 
пострадать в первую оче-
редь, упав в открытый ко-
лодец, рассказывает нам 
жительница дома № 154 по 
Варшавскому шоссе Ольга 
Борисенко.
Осматриваем открытый 
люк. Освещаем дно колод-
ца фонарем, его луч высве-
чивает ручей, бегущий на 
дне. И такая же ситуация 
у нашего дома всегда, пояс-
нила москвичка.
Как злоумышленники про-
мышляют кражами в таком 
районе, ведь в шаговой до-
ступности станция метро, 
неподалеку торговый 
центр.
Но, видимо, воришек это 
не беспокоит.
Для того чтобы помочь жи-
телям района, мы обрати-
лись к специалисту центра 
подземных исследований 
Максиму Сметанину. Он не 
первый год помогает ком-
мунальщикам решать про-
блемы не только открытых 
канализационных колод-
цев, но и инженерных ком-
муникаций.
— Кражи происходят в ноч-
ное время суток и в основ-
ном на окраинах и в про-
мышленных зонах. Нару-
шителями становятся без-
домные и черметчики, ко-
торые делают на этом неза-
конном бизнесе большие 
деньги. А бывает, что даже 
дачники крадут полимер-
ные крышки на свои при-
домовые участки, тем са-
мым экономя деньги на их 
покупке, — рассказал Сме-
танин.
Он отметил, что снятые 
крышки не всегда сразу 
увозят, нередко их прячут в 
укромных местах, чтобы 
ночью их транспортиро-
вать. Мы решили поискать 
пропажу и нашли ее — 

крышка люка была спрята-
на в парковой зоне за гу-
стой растительностью. По-
этому зияющая пустота 
была нами закрыта и фак-

тически обезврежена. Мы 
решили выяснить, почему 
специалисты коммуналь-
ных служб не следят за со-
стоянием колодцев.
— Существуют современ-
ные колодезные крышки 
с замковым механизмом, 
их можно открыть только 
специальным ключом, но 
не все коммунальные служ-
бы могут запирать крыш-
ки, —рассказал начальник 
службы кабельных сетей 
района Чертаново Южное 
Сергей Прохоров.
МИХАИЛ САВКИН
okruga@vm.ru 

МЕРЫ ПРИНИМАЮТСЯ

В районе Чертаново Южное начались кражи колодезных крышек. Понятно, что местные жители 
опасаются, что кто-нибудь может провалиться в открытый канализационный люк. Они обратились 
в редакцию «ЮГ» с просьбой помочь разобраться в ситуации.

Колодезные крышки вернули на место 

14 июня 2018 года. Активист Максим Сметанин демонстрирует 
крышку люка, найденную в Чертанове Южном

Кража  люков  квали-
фицируется по статье 
158 Уголовного кодекса 
РФ. За это преступле-
ние предусматриваются 
штраф, арест или ли-
шение свободы на срок 
до двух лет. 

КСТАТИ

Жители районов могут 
поучаствовать в реше-
нии подобных проблем. 
Для этого достаточно со-
общить о незакрытом ко-
лодезном люке на портал 
«Наш город» в разделе 
«Дворовые территории». 
Заявка будет быстро рас-
смотрена специалистами 
и будут приняты необхо-
димые меры. Людям, ко-
торые не могут восполь-
зоваться интернетом, 
рекомендуем оставить 
заявку в диспетчерской 
службе своей обслужи-
вающей компании. 

АЛЕНА ЕВСЕЕВА
мастер участка
ГБУ «Жилищник 
Чертаново Южное»

ПРЯМАЯ РЕЧЬ
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Демонстрационный павильон, посвященный 
Московским центральным диаметрам (МЦД), 
установят в этом году на площади у Киевского вокзала 
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В редакцию «Южных горизонтов» обратился 
житель Донского района Владимир Зали-
щак. Мужчина пожаловался на соседа, кото-
рый регулярно нарушает правила парковки 
во дворе дома № 30 по Ленинскому проспек-
ту. Ежедневно автовладелец паркует свою 
машину на месте, предназначенном для сто-
янки специальной техники. Таким образом, 
проезд машин скорой помощи и пожарных 
к дому оказывается заблокирован. С трудом 
проходят к своим квартирам и жильцы тре-
тьего подъезда. Путь для стариков и мам 
с колясками вовсе закрыт.  
На просьбы соседей парковать автомобиль 
в другом месте нарушитель не реагирует. 
Жильцы просят помочь навести порядок 
во дворе их дома. 
О том, как решить эту ситуацию, читайте 
в следующем номере «ЮГ». 

Управа на нарушителей 
найдется 

НА КОНТРОЛЕ

В редакцию «ЮГ» обрати-
лись жители Коломенского 
проезда, 14, корпус 1. Они 
пожаловались, что ступень-
ки у четвертого подъезда 
долгое время не ремонтиро-
вались. Из-за этого лестнич-
ный марш пришел в негод-
ность.
— Дорогая редакция, выру-
чай! — с этих слов начал 
свое обращение пенсионер 
Анатолий Воеводин. — 
Управляющая компания 
приступила к ремонту лест-
ничного марша, который 

долго не ремонтировался. 
Но работы были заброшены, 
и теперь ступеньки напоми-
нают руины, по которым 
опасно спускаться, — сооб-
щил москвич. По тревоге 
жителей мы отправились на 
место.
Приезда корреспондентов 
«ЮГ» ожидал чуть ли не весь 
подъезд. Бабушки обступи-
ли нас и проводили к про-
блемному лестничному 
маршу. Он и правда напоми-
нает руины, все как говорил 
наш читатель. 
В ступенях зияют 
дыры. Мы опуска-
ем в щель между 
ступеней обыч-
ную палку двух-
метровой длины. 
Она скрывается 
под лестничным маршем. 
Неужели под ним и вправду 
такая пустота?
— Вот мы и боимся по ним 
ходить, — рассказывает жи-
тельница дома Роза Георги-
евна Сердобинцева. — Мы 
несколько раз жаловались, 
говорили про срочность ре-
монта, даже обращались 
в управу района, нам отве-
тили, что «есть сроки, кото-
рые соблюдают ремонтни-
ки» и за сроками следят. 
Анатолий Сергеевич берет 
в руку увесистый кусок бето-
на, который раньше был ча-
стью третьей ступени.
— Вот что стало с нашим 
входом в подъезд после про-
должительного ремонта. 
Коммунальщики, видимо, 

забыли, что в нашем доме 
живут люди, и большинство 
из них малоподвижные? — 
задает вопрос Воеводин.
Чтобы разобраться в ситуа-
ции, мы  позвонили юристу.
— Обустройство входной 
группы, включая ступеньки, 
должно происходить в сро-
ки, установленные в кон-

тракте заказчика с исполни-
телем работ. Но учитывая, 
что многоквартирный дом 
заселен, эти сроки не долж-
ны превышать больше неде-
ли, поскольку считается, что 
лестница является общедо-
мовой собственностью, ко-
торой пользуются все жите-
ли, — проконсультировал 

нас Алексей Ярцев, юрист по 
коммунальным вопросам.
Мы отправились в ГБУ «Жи-
лищник района Нагатино-
Садовники», чтобы узнать, 
когда же лестничный марш 
починят. В организации 
на наш вопрос отреагиро-
вали быстро и объявили 
сроки окончания работ — 

до 30 июня все будет ис-
правлено. Ждать осталось 
совсем чуть-чуть. 
МИХАИЛ САВКИН
okruga@vm.ru

P.S. Когда верстался номер, 
ступеньки уже залили. Жители 
смогут пользоваться новенькой 
безопасной лестницей. 

Сломанные 
ступеньки 
починили

Срок ремонтных работ был 
установлен до 30 июня, 
это было обусловлено не-
обходимостью закупки 
строительного материа-
ла. Поэтому на первом эта-
пе ремонтных работ была 
подготовлена лишь пло-
щадка для ремонта сту-
пеней, которая пред-
усматривает полную 
реконструкцию. Наши ра-
ботники уже закончили 
второй этап ремонта, фи-
нальный будет проведен 
в положенный срок.

АЛЕКСЕЙ ОБНОСОВ
Инженер ГБУ «Жилищник 
Нагатино-Садовники» 

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

22 июня 2018 года. 
Пенсионер Анатолий 
Воеводин обратился 
в редакцию газеты 
«Южных горизонтов» 
с просьбой помочь ра-
зобраться с затянув-
шимся ремонтом лест-
ницы (1) 27 июня 
2018 года. Ступеньки 
лестницы залили. Со-
всем скоро по ней мож-
но будет ходить (2)
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Ремонтные бригады района 
взялись за восстановление 
лестничного марша 

2

1
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Творческий центр «Москворечье» организует 
фан-зону с трансляцией матча Россия — Испания 
для жителей округа, сбор 1 июля в 16:30 
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Необычная выставка «Матч. Мя
шавка». В рамках уморительно
рикатуристов России. С иронич
можно будет познакомиться до

НУ И НУ!

1

2

Болельщик, 
засучи рукава! 

25 июня 2018 года. 
Ксюша Казакова,  
Клавдия Никитина 
и Татьяна Смирнова 
(слева направо 
на переднем плане) 
болеют за сборную 
Россию в фан-зоне 
во дворе дома

В то время как современные 
вещательные компании 
предлагают зрителю смо-
треть матчи чемпионата 
мира по футболу через ин-
тернет, болельщики Орехо-
ва-Борисова Южного под-
держивают сборную России 
в битве против Уругвая 
25 июня за обычным телеви-
зором, установленным во 
дворе жилого дома. Потому 
что вместе веселее!
— Тише, Дзюба поет! — Что 
поет? — Гимн, что еще?! — 
Мы сейчас тоже споем! 
Алексей Иваныч, гитару! — 
Дамы, дамы! Если вы слы-
шите подобный диалог, зна-
чит, точно идете мимо 
участников «Московского 
долголетия» филиала «Оре-
хово-Борисово Южное» 
ТЦСО «Орехово» на Домоде-
довской.
Как полузащитник Черы-
шев занимает свою пози-
цию на поле, так рядом 
с родной бабушкой занима-
ет себе место четырехлетняя 
Ксюша с триколором на 
щеке и сидит здесь до побед-
ного.
Уругвайцы идут с атакой на 
наши ворота. Вдруг картин-
ка в телевизоре замирает. 
Болельщики начинают па-
никовать. Женщины затяги-
вают негодующее «у-у-у», 
мужчины вертятся по сторо-
нам, как будто это исправит 
ситуацию. С заднего ряда 
доносится: «Гол нам заби-
ли. — Как гол?»
Сосед Иваныча с гитарой 
включил трансляцию матча 
на мобильном телефоне.

АНАСТАСИЯ 
БУНТОВА  
okruga@vm.ru 

— О-о-о, Черышев пытается 
отыграть! Чуть не забил! — 
вместо голоса спортивного 
комментатора болельщики 
внимают седовласому вла-
дельцу смартфона. — Саме-
дов навешивает угловой… 
и-и-и! Мимо.
Картинка на экране 
телевизора ожива-
ет, и все видят лику-
ющего уругвайского напа-
дающего Суареса. 
— Какие они шустрые-
то! — Да ты глянь, 
Акинфеев-то тоже шустрит. 
А толку? — разносится по 
рядам самодельной трибу-

ны. Когда на 23-й минуте 
вратарь России пропускает 
в свои ворота рикошет от 
иностранца Лаксальта, во 
дворе на Домодедовской 
хватаются за голову: мол, 
вот она горькая пилюля от 

эйфории после двух успеш-
ных матчей. От второго тай-
ма болельщики из Орехова-
Борисова Южного уже не 
ждут многого. Главное, что-
бы наши хотя бы перестали 
пропускать голы.

— Я как чувствовала, проду-
ем мы, — говорит одна жен-
щина другой. — Ей-богу, 
с самого утра цифры в голо-
ве: два-один, два-один, два-
один. И хоть бы так! Только 
б не в сухую.
Но получилось в сухую. 3:0 
в пользу Уругвая. А наши 
хоть и прошли в плей-офф 
ЧМ, но тренера Черчесова 
явно расстроили. Что до бо-
лельщиков, то мы рейтинг 
FIFA-2018 видели, знаем: 
Россия — на 70-м месте, 
а Уругвай — на 14-м. Но мы 
как болели, так и будем бо-
леть!

МИРОВОЙ ФУТБОЛ

Соперником было ижев-
ское «Торпедо». В семи пре-
дыдущих играх команда из 
Удмуртии не смогла на-
брать ни одного очка, при 
этом разница мячей у нее 
была 0–27.
Поэтому никто не сомне-
вался в очередном успехе 
команды «Чертаново». Но, 
быстро открыв счет, следу-
ющего забитого мяча при-
шлось ждать больше часа. 
Автором первого гола 
в матче стала Марина Ки-
сконен, совершившая соль-
ный проход. Счет был от-
крыт уже на восьмой мину-
те. Хозяева имели огромное 
преимущество, но никак не 
могли укрепить свой успех.
В начале второй половины 
второго тайма очередная 
атака хозяев, и гости нару-
шают правила в штрафной 

площадке. Пенальти реа-
лизовала на 72-й минуте 
лучший бомбардир столич-
ной команды Нелли Коров-
кина. А на последних се-
кундах встречи совсем 
юная (ей лишь 15 лет) Да-
рья Солонович сумела сде-
лать счет крупным, тем са-
мым забив свой первый гол 
на взрослом уровне.
Гости в концовке могли за-
бить первый гол в сезоне, 
но мяч после удара Ната-
льи Косолаповой пролетел 
в считаных сантиметрах от 
штанги.
Стоит напомнить и о том, 
что за несколько дней до 
этого матча футболистки 
«Чертаново» проводили 
матч 1/8 финала в Ивано-
ве, где разгромили мест-
ную команду со счетом 
13:0. В итоге 16 забитых 
мячей в двух играх за не-
сколько дней!
— «Выиграли 3:0, хотя не 
могу сказать, что игра по-
лучилась легкой. Даже 
у аутсайдера выиграть «на 
одной ноге» нельзя, — под-
вел итог матча главный 
тренер женского футболь-
ного клуба «Черта ново» 
Сергей Лаврентьев. — 
Очень рад за Дашу Солоно-
вич, забившую свой пер-
вый гол в чемпионате Рос-
сии за команду мастеров.
АЛЕКСАНДР ШАПИРО
okruga@vm.ru

Чемпионат мира по футболу продолжается, 
а тем временем женская команда «Чертано-
во» провела матч чемпионата России. 

3:0. Победила женская 
команда «Чертаново» 

Следующий домашний 
матч футболистки «Чер-
таново» сыграют с крас-
ноярским «Енисеем» 
4 августа. Кстати, в матче 
6-го тура чемпионата 
России отличилась ро-
весница Дарьи Соло-
нович, игрок «Рязань-
ВДВ» Елизавета Лазаре-
ва — она тоже поразила 
ворота «Торпедо».

КСТАТИ

Вот и в эту среду туристы-мексиканцы у станции метро 
«Коломенская» безуспешно пытались добраться до Из-
майловского рынка. Подсказав им дорогу, я услышала, 
что с транспортом в столице у них не заладилось с перво-
го дня. Особенно с московским метро.

— У вас замечательная подземка. Кра-
сивые станции, все эти цветные поло-
сочки, переходы… И мы там потеря-
лись, — рассказывает болельщик из 
Мексики Санчес Рамирез Марио Аль-
берто (на фото). — Хотели перейти на 
другую линию, а в итоге почти час хо-
дили вокруг и пытались понять, где 
мы. Наверное, мы бы блуждали там 

еще очень долго, если бы какие-то добрые школьники не 
проводили нас прямо до нужной платформы. И это было 
уже не первым случаем, когда москвичи выручали нас 
в таких ситуациях.
Москва предстала перед приехавшими на ЧМ иностран-
цами гостеприимным городом с отзывчивыми жителя-
ми, что не может не радовать. Кстати, на станциях метро 
и МЦК сейчас разместили навигационные карты с удоб-
ными маршрутами к стадионам «Спартак» и «Лужники», 
а также к фестивалю болельщиков на Воробьевых горах.
АННА МЕЛЬНИКОВА
okruga@vm.ru

Порой иностранцы в России переживают при-
ключения, о которых можно было бы снять от-
дельный фильм. 

Школьники помогли 
заблудившемуся 
мексиканцу 

МОСКОВСКОЕ ДОЛГОЛЕТИЕ
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группы еще до окончания 
группового этапа. Мы уже 
обеспечили себе второе ме-
сто в группе. Скоро мы попа-
дем на испанцев. Будет уже 
1/8 финала, поэтому наши, 
надеюсь, приложат силы 
и будут играть достойно. 
А мы будем надеяться, что 
у них это получится.
Чего нам ждать от дальней-
шей игры? 
Наша сборная набрала хоро-
ший ход, хоть, может, у нас 
были и не самые сильные со-
перники — Саудовская Ара-

вия и Египет, но в любом 
случае эти победы сильно 
воодушевили футболистов. 
Им также помогает огром-
нейшая поддержка наших 
болельщиков, поэтому с та-
ким настроем у них есть все 
шансы одержать еще не 
одну победу.

9МИРОВОЙ ФУТБОЛ
К чемпионату мира в метро запустили пилотный 
проект по прокату аудиогидов. Туристы и горожане 
смогут поближе познакомиться с метро 
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яч. Гол!», посвященная ЧМ, открывается 3 июля в галерее-мастерской «Вар-
ого проекта посетители увидят 60 графических работ художников Гильдии ка-
чным и остроумным взглядом на спорт, футбол и болельщиков со всего мира 
о 31 июля. «ЮГ» тоже публикует серию карточек (1, 2, 3)

Корреспонденты «ЮГ» 
обсудили шансы нашей 
команды на выход в финал 
чемпионата мира по футбо-
лу с Игорем Колывановым, 
самым титулованным вос-
питанником футбольной 
школы «Чертаново», 
а ныне — тренером фут-
больного клуба «Торпедо 
Москва».

Говорят, что Уругвай — самая 
сильная команда в нашей 
группе. Это правда? 
В начале игры с командой 
Уругвая мы пропустили бы-
стрый гол, затем автогол, 
и уже на 25-й минуте мы 
проигрывали 2:0. Потом 
удаление защитника Смоль-
никова — все это лишило 
нас надежд на дальнейшую 
реабилитацию на поле. Ве-
роятно, немного не угадал 
Черчесов с составом в этот 
раз. Было несколько момен-
тов, когда могли забить, но 
не сделали этого. Невнятно 
сыграли. Впрочем, надо от-
дать должное и тренеру, 
и футболистам, которые ре-
шили вопрос с выходом из 

3

 Тренер футбольного клуба «Торпедо Москва» 

Игорь Колыванов: 
Бережем силы 
для игры 
с испанцами 

17 мая 2015 года. Игорь Колыванов на матче чемпионата России по футболу между командами 
«Уфа» и «Зенит». Сейчас тренер футбольного клуба «Торпедо Москва» следит за ходом Чемпионата 
мира по футболу — 2018

На этом чемпионате потенци-
альные фавориты вроде Гер-
мании или Аргентины совсем 
не блещут победами. С чем, 
на ваш взгляд, связаны не-
предсказуемые результаты 
матчей? 
Действительно, ни Брази-
лия, ни Германия не демон-
стрируют блестящей игры. 
Что касается Аргентины, то 
ее выступление, скорее все-
го, объясняется не лучшим 
состоянием Месси. А кроме 
Месси им нечего противо-
поставить соперникам. Во-

обще по первым турам вид-
но, что часть сборных подо-
шла к ЧМ, не подготовив-
шись, понадеявшись на 
слабость соперников. И вот 
тут, как это часто бывает, 
выходит соперник, кото-
рый выкладывается на все 
сто процентов! Произошла 

пере оценка сил. А все пото-
му, что команды, на кото-
рые изначально никто не 
делал серьезных ставок, 
в отличие от лидеров подго-
товились очень хорошо: по-
добрали оборону, скомпо-
новали линии, поэтому за-
бить им уже не так-то про-
сто. Тут уже надо какие-то 
другие приемы применять. 
Да и исполнительское ма-
стерство неплохо бы под-
тянуть. 
Кто больше всех удивил вас 
на ЧМ? 
Конечно, Хорватия! Их по-
беда над аргентинцами— 
просто сенсация этого чем-
пионата! Никто ничего по-
добного от них не ждал.
А как вы оцениваете нынеш-
нюю версию нашей сборной? 
Игроки, вышедшие в основ-
ном составе, думаю, оправ-
дали доверие Станислава 
Черчесова. Особенно хоро-
ши Головин, Зобнин и Га-
зинский — молодые ребята, 
которые демонстрируют 
футбол европейского уров-
ня. Нужно и Игнашевича 

похвалить: в свои 38 лет он 
играет так же, как в 20 лет.
Несмотря на общий хороший 
уровень, ярких звезд уровня 
Салаха и Роналду у нас нет. 
Почему они не рождаются 
в России: климат не тот? 
Такие игроки, как Месси, 
Салах или Роналду — фено-
мены. Они вообще нечасто 
где-либо рождаются. Что ка-
сается нашей страны, то, 
может, таланты есть, просто 
мы их плохо ищем. Сейчас 
новые стадионы построили, 
может быть, что-то изме-
нится. В сборной сейчас хо-
роши Головин и Зобнин, ко-
торые за два-три года дока-
зали, что могут играть на хо-
рошем уровне. 
Ну и главное: кого мы увидим 
в финале ЧМ? 
Вероятнее всего, это будут 
испанцы, немцы, французы 
или бельгийцы. Я надеюсь, 
что наши как можно дальше 
пройдут. Мы в любом слу-
чае будем болеть за них.

Беседовала
ВИКТОРИЯ ФИЛАТОВА
okruga@vm.ru

Матч 1 июля потребует 
от российских футболистов 
большой концентрации 
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10 СПЕЦИАЛЬНЫЙ РЕПОРТАЖ
Праздничный вечер «И жизнь, и счастье, и любовь» 
проведут 6 июля (в 16:00) в ветеранском дворике 
по адресу: ул. Болотниковская, 1, корп. 2. 
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Трудовая 
смена 
вместо 
отпуска 

Активисты добровольческо-
го движения «Реставросъ» 
(старейшего на территории 
Южного округа) три дня ма-
хали лопатами и возили тач-
ки битого кирпича в Кресто-
воздвиженском Иерусалим-
ском монастыре. Корре-
спонденты «ЮГ» вместе 
с ними потрудились на ре-
ставрационных работах.
Монастырю всего 180 лет, 
в Подмосковье есть и стар-
ше. Но этот славен чудо-
творной иконой Богомате-
ри Иерусалимской. 
Возле сестринского корпу-
са, где живут монахини, ви-
сит объявление: «Сестры! 
Не кормите кошек на вид-
ном месте». На территории, 
помимо трех храмов, два де-
сятка различных зданий — 
от паломнического корпуса 
до загона для коз. Кстати, 
монахини держат не только 
коз, но и кур с перепелками. 
А также сажают картошку, 
которую корреспонденты 
«ЮГ» оценили за обедом.
Кстати, таинства монастыр-

10 июня 2018 года. 
Старший группы 
«Рес тавроса» Кон-
стантин Лобачев (1). 
Волонтер Людмила 
Егоршина трудится 
в храмах пять по-
следних лет (2)

МИХАИЛ 
ВИНОГРАДОВ 
okruga@vm.ru 

10 июня 2018 года. 
Старший группы 
«Рес тавроса» Кон-
стантин Лобачев (1). 
Волонтер Людмила 
Егоршина трудится 
в храмах пять по-
следних лет (2)

ской кухни нам не раскры-
ли. Так что обед наш состоял 
из ухи с консервами, гречки 
и картошки. Приятным до-
полнением стали крабовый 
салат, соленья из погреба 
и сладости к чаю. 
Долго наслаждаться едой 
нам не позволили, при-
шлось встать из-за столов, 
наскоро помолиться и идти 
на работы. Паломническая 
столовая тем временем го-
товилась кормить следую-
щую «смену» — строителей 
и бульдозеристов. 
Волонтерам «Реставроса» 
досталась грязная работа — 
разбирать завалы земли 
и кирпичей, а также битого 
стекла возле недавно от-
строенного корпуса. В нем, 
как рассказала монахиня 
Любовь, будет располагать-
ся школа регентов (церков-
ных певчих).
Десяток волонтеров, боль-
шинство из которых — жен-
щины, облачились в резино-
вые сапоги и дождевики, на-
тянули рабочие перчатки 
и активно принялись за 
дело. Внимания на мелкий 
занудный дождь не обраща-
ли. Руководитель «Рестав-
роса» Константин Лобачев 
быстро разделил участки 
работы между добровольца-
ми. Сам взялся за огромную 
кирку — выламывать кир-
пичи и ржавую арматуру из 
глиняных куч.
— Наше движение возник-
ло в 1990 году, — говорит 
Константин. — Тогда же из-
брали направление — пра-
вославные храмы. Мы бра-
ли на себя самые грязные 
подсобные работы, и теперь 
у нас большой опыт, можем 
даже посоветовать. 
Главное для волонтеров — 
пообщаться с единомыш-
ленниками, при этом рабо-
тая на природе. А для мно-
гих и сходить на службы. 
Час за часом росли кучи со-
бранного строительного 
мусора. 
— Я заинтересовался архи-
тектурой, православной ве-
рой и, конечно, возможно-
стью помочь церкви, хра-
мам, — рассказывает Мак-
сим, высокопоставленный 
чиновник, который прие-
хал сюда волонтером. — Для 
меня важно, что в «Рестав-
росе» все равны, все готовы 
помочь друг другу. Здесь ни-
кто не бравирует опытом 
работ или своим стажем 
в движении. 
Максим, как и остальные, 
уклоняется от того, чтобы 
назвать свою фамилию. 
Слава им не нужна. 
— Пять лет назад подруга 
позвала меня летом в Каре-
лию, в экспедицию «Ре-
стравроса», — рассказывает 
бизнес-аналитик в IT-от рас-
ли Ирина. — В тот раз мы 
строили храм, я опалубку 
заливала.
Работа добровольцев все же 
не каторжная — в 18:30 все 
собираются на ужин, за-
тем — служба в храме, экс-
курсия по монастырю и от-
дых. Впереди три дня рабо-
ты, молитв и общения. 

Активисты «Реставроса» уже отправились 
в летние трудовые смены. Так, группа добро-
вольцев выехала в Бежецкий женский мо-
настырь в Тверской области. Также можно 
потрудиться в Костромской, Ярославской, Ря-
занской областях и Карелии. В Москве можно 
поучаствовать в реставрации храмов в Кадашах 
и у Покровских ворот.

КСТАТИ

1

2

Специальная торжественная церемония состоялась во 
Дворце творчества детей и молодежи на Миуссах. 
В нынешнем году активисты техникума приняли уча-
стие в 11 всероссийских и городских акциях. Примеча-
тельно, что награды получили студенты специальностей 
«Издательское дело» и «Графический дизайнер» — буду-
щие сотрудники газет и журналов. В активе волонте-
ров — проекты со старшим поколением, многочислен-
ные благотворительные акции, спортивные фестивали 
и много других полезных дел.
— У нас уже давно действует целый волонтерский от-
ряд, — рассказала «ЮГ» заведующая по учебно-воспи-
тательной работе техникума имени Красина Наталья 
Бачой. — Например, у нас в Донском районе мы помо-
гаем убирать захоронения участников Великой Отече-
ственной войны. Наши ребята регулярно приходят 
к пожилым людям и помогают им сделать в квартире 
уборку, моют окна и так далее. А еще мы постоянно бы-
ваем в районном центре социального обслуживания, 
где делаем ветеранам стрижки. К тому же наши ребята 
постоянно принимают участие в разного рода город-
ских мероприятиях. Одно из последних — парад каде-
тов на Поклонной горе. В общем, наши ребята — боль-
шие молодцы, они очень активны.
БОРИС ОРЛОВ
okruga@vm.ru

Волонтеры Московского многопрофильного 
техникума имени Красина получили награду 
за активную работу.

Проекты добровольцев 
удостоили наград 

Искусство 
и коллекционирование

Авто, запчасти

 Реклама 

Медицинские услуги

Юридические услуги

Антиквариат, будду, иконы, картины, 
серебро, мебель, люстру, лампу, часы, 
патефон, самовар, подстаканник, фарфор, 
статуэтки, портсигар, архивы, открытки, 
фотографии, книги, значки, прочее куплю. 
Т. 8 (495) 769-74-09

Строительство и ремонт

Работа и образование

Мебель

Недвижимость

■ Автовыкуп дорого! Т. 8 (926) 440-51-11
■ Переезд. Т. 8 (495) 642-38-29
■ Автопереезды. Т. 8 (495) 728-69-81

■ Московская социальная юридическая 
служба. Бесплатные консультации. Состав-
ление исков. Участие в судах. Все споры, 
в т. ч. вернем или расслужебим кварти-
ру. Выпишем из квартиры. Наследство. 
Семейные споры. Банкротство физлиц. 
Т. 8 (499) 409-85-01

■ Купим книги. Т. 8 (495) 721-41-46

■ Замки. Замена. Т.8 (926) 341-27-27
■ Мастер на час. Т. 8 (985) 988-91-16

■ Требуются работники торгового зала, 
кассиры. Оплата 1210 руб-1500 руб.Сво-
бодный график. Еженедельные выплаты. 
Т.: 8 (925) 805-36-48, 8 (925) 805-07-59, 
8 (926) 621-31-04, 8 (800) 555-23-63
■ Сварщик-водитель. Т. 8 (495) 979-77-08

■ Участки от 140 т. р. Ком-ции. 93 км по М-4. 
Т. 8 (499) 110-48-69
■ Покупка продажа. Т. 8 (916) 640-49-48
■ Быстро сниму кв. Т. 8 (915) 459-69-50
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11ГОРОД И ВЛАСТЬ
Дискотеку «Ретро 1980–1990-е» организуют 
8 июля на дворовой площадке у дома № 10 
по Бирюлевской улице (начало в 18:00) 

ЮЖНЫЕ ГОРИЗОНТЫ
29 июня 2018
№ 27 (803)
UGORIZONT.RU

Технический поезд метро на участке Калининско-Солн-
цевской линии уже запущен.
— Это еще не пассажирское движение, но тем не менее. 
Это означает, что все тоннели проложены, все станции 
построены, вся стройка в основном завершена, — пояс-
нил мэр Москвы Сергей Собянин во время осмотра стан-
ции «Солнцево».
Около вестибюлей станции благоустроили территорию. 

Работы продолжаются в парке «Централь-
ный», что между Боровским шоссе и улицей 
Богданова. Открытие этого радиуса метро 
позволит улучшить транспортное обслужи-

вание примерно 600 тысяч москвичей, причем около 
300 тысяч москвичей будут жить в шаговой доступности 
от станций. 
Начиная с 2011 года в Москве удалось построить около 
120 километров метро и 64 станции. Улучшилась 
и транспортная ситуация на юге. Появились станции 
«Технопарк», «Красногвардейская», «Алма-Атинская», 
«Шипиловская», «Борисово», «Зябликово».
НИКИТА МИРОНОВ
okruga@vm.ru 

Пассажирские поезда от «Раменок» до «Рас-
сказовки» — желтой ветки метро — запустят 
в конце августа — начале сентября. 

Желтая линия 
до «Солнцева» довезет 

На выборах мэра Москвы 
избирательные участки по-
явятся даже в соседних ре-
гионах. А именно — в Под-
московье, Калужской, Твер-
ской, Рязанской, Владимир-
ской и Тульской областях. 
Об этом заявил спикер Мос-
гордумы Алексей Шапош-
ников.
— Соседние с Москвой реги-
оны активно включились 
в работу по образованию 

избирательных участков за 
пределами столицы, — рас-
сказал Алексей Валерьевич.
Как пояснил Шапошников, 
до 25 июня должны были по-
лучить сводный перечень 
предложений по местам раз-

мещения участков за преде-
лами столицы, которые по-
ступили на портал mos.ru, 
горячую линию Мосизбир-
кома и другие ресурсы. За-
тем регионы дадут оценку 
предложенным местам — 
можно ли там образовать 
избирательные участки. 
Первый зампредседателя 
Московской областной 
думы Никита Чаплин пере-
дал просьбу дачников о соз-
дании участков рядом с СНТ.
— У нас больше 11 тысяч са-
доводческих товариществ, 
рекорд в нашей стране, бо-
лее 4 миллионов дачников. 

Председатели и садоводы 
попросили дать им возмож-
ность 9 сентября провести 
теплые дни на даче и прого-
лосовать на выборах мэра 
Москвы на территории сво-
их СНТ, — сказал Чаплин.

На выборах мэра Москвы 
будет действовать экстер-
риториальный принцип 
голосования — «Мобиль-
ный избиратель», показав-
ший свою эффективность 
на выборах президента РФ. 
Суть принципа — необяза-
тельно голосовать по ме-
сту прописки. По мнению 
политологов, возможность 
проголосовать на даче — 
это еще один инструмент 
мотивации москвичей 
к выборам, ведь теперь не 
надо будет специально 
ехать в Москву. 
— Начало сентября — это 
еще дачное время для мно-
гих москвичей. «Мобиль-
ный избиратель» позволяет 
реализовать свои граждан-
ские права и при этом не ме-
нять своих планов, — счита-
ет председатель обществен-
ной организации «Москов-
ский союз садоводов» Ан-
дрей Туманов.
Член Мосизбиркома Дми-
трий Реут считает, что нуж-
но обратить внимание на 
общественное наблюдение 
за выборами.

— Необходимо особое вни-
мание уделить обществен-
ному наблюдению на субъ-
ектных участках. Уже есть 
выработанная в Москве тра-
диция — представители Об-
щественной палаты присут-
ствуют в качестве наблюда-
телей. Она нашла отраже-
ние в законе, но помимо Об-
щественной палаты наблю-
дателей могут назначать 
и зарегистрированные кан-
дидаты, и политические 
партии, которые участвуют 
в выборах, — пояснил Реут.

Ближайшие регионы 
помогут организовать 
избирательные участки 

Выборы мэра Москвы 
состоятся 9 сентября. 
В этот году принят за-
кон, согласно которому 
избирательные участки 
будут работать на два 
часа дольше обычного, 
с 08:00 до 22:00. Также все 
участки будут оборудова-
ны видеокамерами, и на 
каждом, помимо пред-
ставителей кандидатов, 
будут присутствовать 
наблюдатели из Обще-
ственной палаты Мо-
сквы — политически не-
зависимой организации.

КСТАТИ

В инновационном центре «Сколково» появится «Умный 
госпиталь будущего». Соответствующий меморандум 
подписали мэр Москвы Сергей Собянин и президент го-
спиталя «Бундан» Джон Сан Хун на встрече в Кремле 
в присутствии президента России Владимира Путина 
и президента Республики Корея Мун Чжэ Ина.
— Корейский инвестор планирует построить клинику, 
которая специализируется на кардиологии, онкологии, 

реабилитации, травматологии и ортопе-
дии, диагностике и комплексных меди-
цинских осмотрах, — пояснил глава Де-
партамента здравоохранения Москвы 

Алексей Хрипун. — Клиника рассчитана на 260 коек 
и восемь операционных. Планируется, что к 2024 году 
работать в ней будет более 500 человек, из которых 
20 процентов — иностранные медики.
БОРИС ОРЛОВ
okruga@vm.ru

Один из крупнейших медцентров Южной Ко-
реи откроет клинику в Сколкове. Вопрос ре-
шен на уровне президентов двух стран.

Корейцы поделятся 
технологиями 

ЗДОРОВЬЕ

До конца года в столице построят восемь станций метро 
и около ста километров дорог. Об этом рассказал глава 
департамента строительства Андрей Бочкарев во время 
пресс-конференции в Информационном центре прави-
тельства Москвы.
Сейчас работы ведутся на продлении Калининско-Солн-
цевской линии метро — это семь новых станций. Также 
строятся дороги, тоннели, развязки, пешеходные пере-

ходы и другие объекты транспортной 
инфраструктуры. С начала года уже вве-
дены в эксплуатацию два важных город-
ских объекта — эстакада через Варшав-

ское шоссе и разворотная эстакада на Рязанском про-
спекте. Активно строятся и социальные объекты. Два 
детских сада на 650 мест в районах Некрасовка и Южное 
Бутово уже сданы.
АЛИНА ТУКАН
okruga@vm.ru

Традиционно в этом году часть бюджета в 
сфере строительства направляется и на разви-
тие транспортной инфраструктуры.

Строительство дорог 
продолжается 

ТРАНСПОРТ

МЕТРО

Выборы 
с доставкой 
на дачу 

НИКИТА 
МИРОНОВ 
okruga@vm.ru 

2 июня 2018 года. Маргарита и Кирилл 
Долгушины проводят время на даче. Изби-
рательные участки за городом позволят 
проголосавать, не добираясь до Москвы
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12 Я ШАГАЮ ПО РАЙОНАМ
Программу «Вместе весело шагать…» и танцевальный 
марафон проведут 3 июля в центре «Берегиня» 
(ул. Нагатинская, 27, корп. 3), начало в 11:00 
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Молодость всегда права 
Вообще молодых принято ругать. 
Мол, инфантильные, в гаджетах 
сутки напролет сидят, жизни 
не нюхали, и вообще... А я вам 
так, парни, скажу — не слушайте 
критиков.
Моя молодость пришлась 
на 1990-е. Курение и алкоголь 
были для нас, юношей, еще са-
мыми невинными развлечения-
ми. А нынешние что? За школой 
в отличие от нас не курят, морды 
друг другу не бьют, играют в ба-
скетбол, собирают роботов 
и за два года до окончания шко-
лы начинают выбирать вуз. С дет-
ства карьеру строят!
Мы были уличные. Вы — домаш-
ние. Мы со всей дури пробовали 
жизнь на прочность. Вы — иро-
ничнее и осторожнее. Мы мечтали 
о крутых тачках, вы — об интерес-
ной и денежной работе. Наш об-
раз жизни привел к тому, что мно-
гие и до тридцати не дожили. 
Вы, я думаю, будете жить долго. 
Вы — другие, вы — прагматики, 
и будущее именно за вами. Воз-
можно, это будет в меру скучное 
будущее банковских клерков, 
но его выбор — ваше личное 
дело. Никого не слушайте, выби-
райте сами.

На этой неделе Москва отме-
тила День молодежи. Этот 
праздник заставляет нас за-
думаться о будущем. И оно, 
мне кажется, прекрасно.

РЕПЛИКА

НИКИТА МИРОНОВ
okruga@vm.ru 

БЕЗОПАСНОСТЬ

■ Сотрудники полиции 
ОМВД России по райо-
ну Орехово-Борисово 
Южное провели про-
филактическую беседу 
о безопасности с ребя-
тами из лагеря школы 
№ 896.

■ В Бирюлеве Восточ-
ном задержан 21-лет-
ний мужчина, который 
во время ссоры избил 
знакомого и отгрыз 
ему половину носа. 
Против молодого че-
ловека возбуждено 
уголовное дело 
об умышленном при-
чинении тяжкого вре-
да здоровью.

■ Полицейские задер-
жали мужчину, пытав-
шегося ворваться 
в Нагорный районный 
суд с пистолетом. 
Изъятое у рецидивиста 
оружие оказалось 
пневматическим.

ЗЯБЛИКОВО

МУНИЦИПАЛЬНАЯ ВЛАСТЬ

Эпифиллум, относящийся к се-
мейству кактусов, имеет очень 
необычный вид: его огромные 
белоснежные бутоны растут 
будто из самих листьев. На са-
мом деле причудливые ли-
стья — лишь видоизменены сте-
блем, но впечатленный зрели-

щем ботаник Адриан Хаворт 
этого не знал, и именно из-за 
его заблуждения растение по-
лучило такое название. Во мно-
гих случаях цветы распускают-
ся лишь раз в году и недолго ра-
дуют своей красотой. Вот и наш 
корреспондент застал лишь не-
сколько еще не расцветших бу-
тонов.
— Вчера он был увешан бутона-
ми сверху донизу, — рассказы-
вает Анна Пономарева, эколог 
оранжерей. — Большая часть из 
них отцвела прошлой ночью, 
а утром они повисли блеклыми 
тряпочками, которые мы среза-
ли. Этой ночью мы попробуем 
снова заснять цветение остав-
шихся бутонов.
Увы, по ночам оранжереи за-
крыты, и полюбоваться усколь-
зающей красотой возможно 
только с экранов заранее уста-
новленных камер.

В оранжереях музея-заповедника «Царицыно» расцвел редкий кактус-орхидея, бутоны которого распускаются только ночью 
и быстро увядают. Посмотреть на это чудо природы отправился корреспондент «ЮГ».

20 июня 2018 года. Цветы эпифиллума, к сожалению, во многих случаях рас-
пускаются лишь раз в году и недолго радуют своей красотой

21 июня 2018 года в районе Зябликово прошел первый «Папа Фест». Мероприятие приурочили к Международному дню отца, который в этом году отмечался 
17 июня. На фото Михаил Ковалев с дочерьми Валерией и Вероникой. Своим участием в конкурсах и находчивостью он осчастливил обеих девочек. Весело 
было всем. На память о прошедшем вечере семье остались несколько медалей и фотографий. Михаил отметил, что подобные праздники проводятся в дет-
ском саду «Улыбка» достаточно часто, но впервые в центре внимания оказались именно отцы. И организаторы, и семьи выразили надежду, что со временем 
традиция праздновать это замечательное событие распространится по всей Москве

ОРЕХОВОБОРИСОВО СЕВЕРНОЕ

Корреспонденты «Южных горизонтов» узнали, почему кактус цветет только 
одну ночь и что раньше входило в приданое невесты

Царицынские оран-
жереи — один 
из обязательных 
пунктов программы 
для наших клиентов, 

проходящих реабилитацию 
в филиале «Борисово» ТЦСО 
«Орехово». Эти экскурсии вы-
зывают восхищение.

АННА ВОЛЬСКАЯ
депутат муниципального округа 
Орехово-Борисово Северное

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Ускользающая красота: одну ночь цветет кактус 
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На витрине — сундук с постель-
ным бельем, вышитые полотен-
ца, рукодельная одежда и дру-
гие элементы традиционного 
девичьего приданого. Крестья-
не конца XIX — начала XX века 
очень заботились о приданом, 
и с юных лет будущая невеста 
собирала его, чтобы вручить 
в дар жениху и новой семье.
— В крестьянской среде брак 
был экономической сделкой, — 
рассказывает Светлана Гусева, 
специалист по экспозиционно-
выставочной работе. — Огова-
ривали передачу каких-то цен-
ностей. И если обещали в при-
даное, например, шаль и не да-

вали, это потом всю жизнь 
вспоминали.
Влияла на приданое и мест-
ность. В морозной Карелии, на-
пример, мать собирала его едва 
ли не с рождения дочери, а сре-
ди вещей были полотенца, до-
мотканые матрасы. Отличи-
лись на фоне прочих коломен-
ские крестьяне. Так, вместо 
привычной в то время боль-
шинству крестьян прялки на 
выставке представили швей-
ную машинку «Зингер».
— Коломенские крестьяне 
больше походили на городских 
жителей, они были зажиточны-
ми, — уточняет специалист.
Эти крестьяне быстро поняли, 
что торговля с Москвой ягода-
ми принесет больше дохода, 
чем хлебопашество. И они даже 
позволяли себе нанимать рабо-
чих для сбора смородины.
— Для многих посетителей эти 
экспонаты памятны, — говорит 
Светлана. — У некоторых из них 
сохранилось семейное насле-
дие, а кто-то даже дарит его 
нашему музею.

Наш музей-заповед-
ник регулярно раду-
ет историческими вы-
ставками. Поэтому его 
посещают не только 

жители нашего и соседних рай-
онов, но и иностранные туристы. 
А такие выставки, как «Придан-
ное невесты», кроме того, помо-
гают взаимодействовать с насе-
лением, и музей пополняет свою 
коллекцию экспонатов.

ОЛЬГА МЕЛЬНИКОВА
депутат муниципального округа 
Нагатин ский Затон

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

нашему музею.посещают не только 
жители нашего и соседних рай-
онов, но и иностранные туристы. 
А такие выставки, как «Придан-
ное невесты», кроме того, помо-
гают взаимодействовать с насе-
лением, и музей пополняет свою 
коллекцию экспонатов.

13Я ШАГАЮ ПО РАЙОНАМ
Игры «Всей семьей во двор!» состоятся 
6 июля в 16:00 на спортивной площадке 
по адресу: ул. Люсиновская, 53 
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По районам шагали НАТАЛЬЯ МЕЗЕНЦЕВА, АЛЕКСАНДР КОНОВАЛОВ, АННА МЕЛЬНИКОВА, АЛИНА ТУКАН okruga@vm.ru

КОРОТКО

■ Неделю изучения ос-
нов цветоводства про-
вели для воспитанни-
ков школы № 933 в Би-
рюлеве Западном.

■ Хор «Русь» посетил 
Летнюю эстраду Бра-
теева в саду «Эрми-
таж».

■ В ЦОДД оптимизи-
ровали работу свето-
фора на пересечении 
ул. Вавилова с Канат-
чиковским проездом 
в Донском районе.

■ В Москворечье-Са-
бурове прошли состя-
зания по настольному 
теннису.

■ Городские службы 
засыпали провал грун-
та на Донбасской ули-
це в Бирюлеве Вос-
точном.

■ В галерее «На Ка-
ширке» в Нагатино-
Садовниках откры-
лась выставка, посвя-
щенная Маяковскому.

■ В Больнице имени 
Буянова в Царицыне 
прошла выставка ра-
бот сотрудников 
ко Дню медика.

■ Цветочные открытки 
создали на мастер-
классе в Чертанове 
Северном.

■ Ремонт на террито-
рии школы № 880 Чер-
танова Центрального 
завершат до сентября.

■ Фотовыставка 
ко Дню памяти и скор-
би открылась в центре 
«Виктория» Чертанова 
Южного.

■ Бесплатное занятие 
по хатха-йоге прошло 
в Культурном цент ре 
«Открытый мир» Дани-
ловского района.

■ Более 25 жите-
лей Нагорного района 
ушли в армию.

■ Концерт «Живой 
звук» прошел в  Орехо-
ве-Борисове Южном 
27 июня.

МУНИЦИПАЛЬНАЯ ВЛАСТЬ

Какое приданое готовила невеста в XIX–XX столетиях 
«ЮГ» узнали на выставке в Коломенском.

Обещали шаль и не дали — 
вспоминали годами 

НАГАТИНСКИЙ ЗАТОН

Триеннале современного 
гобелена
До 30 сентября

«Царицыно»
Музей-заповедник «Царицыно», 
ул. Дольская, 1

В экспозиции представлены 
работы мастеров из России 
и ближнего зарубежья. Наряду 
с творениями признанных мэтров 
представлены работы начинающих 
художников.

РИСУЕМ ПЕЙЗАЖИ 
И СЛУШАЕМ 
КЛАССИКУ

АФИША

«ЮГ» подготовили 
подборку мероприя-
тий, спектаклей и вы-
ставок, которые стоит 
посетить.

«Процесс». Выставка 
Стефании Яворской 
С 1 июля 

«Автозаводская»
Культурный центр ЗИЛ, взрослая 
биб лиотека, ул. Восточная, 4, корп. 1

Выставка иллюстраций молодой 
петербургской художницы Стефании 
Янковской. Иллюстрации были 
созданы к загадке XX века — для но-
вого издания романа «Процесс» 
Франца Кафки.

Приворотное зелье
3 июля, начало в 19:00

«Серпуховская»
«Театриум» на Серпуховке, 
ул. Павловская, 6

Сказка о любви поставлена суперэпа-
тажным Константином Богомоловым. 
Блистательный актерский ансамбль 
перенесет зрителей в самое сердце 
Италии XVI века, на ее шумные улицы, 
и разыграет страстную комедию о все-
побеждающей силе любви.

Детские мастерские
4, 5, 11, 12 июля, начало в 12:00

«Каширская»
Галерея «На Каширке», ул. Академика 
Миллионщикова, 35, корп. 5

В эти дня в галерее организуют заня-
тия в мастерской фотографии. Для ре-
бят в возрасте 7–13 лет прочитают 
лекцию «Поэтика фотографии», про-
ведут мастер-классы «Пейзаж в горо-
де» и «Портретная съемка», а также 
пленэр в парке «Садовники». 

Времена года
4 июля, начало в 19:30

«Коломенская»
Музей-заповедник «Коломенское», 
пр-т Андропова, 39, стр. 69

Бессмертный шедевр А. Вивальди 
прозвучит в рамках II фестиваля 
классической музыки «Классика plus» 
в исполнении ансамбля солистов 
Академического симфонического 
оркестра Московской филармонии 
Akadem quartet.

19 июня 2018 года. 
В приданое невест 
в конце XIX — нача-
ле XX века входило 
много рукодельных 
вещей, рубах, по-
стельное белье, 
а также вышитые 
полотенца. Гото-
вить приданое не-
веста начинала 
с юных лет 
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В столице открыли прямой рейс Бари (Ита-
лия) — Москва. В честь этого в столице прове-
дут тематический фестиваль.

Итальянская культура 
станет ближе

В рамках фестиваля для го-
стей проведут мастер-клас-
сы лучшие повара Апулии. 
Фестиваль пройдет 
с 5 по 7 июля

С 5 по 7 июля москвичи смо-
гут окунуться в культуру 
Италии — в саду «Эрми-
таж», Парке Горького и «Му-
зеоне» пройдет Москов-
ский международный куль-
турный фестиваль «Привет, 
Апулия!». Об этом сообщи-
ли во время пресс-
конференции в Информа-
ционном центре правитель-
ства Москвы.
Гостей ждет насыщенная 
программа. Так, на протя-
жении трех дней москви-
чам будут показывать ки-
нокартины апулийских ре-
жиссеров, которые полу-
чили награды на извест-
ных европейских кинофе-
стивалях. Среди них такие 
фильмы, как «Божьей ми-
лостью», «Война деревен-
щины» и «В дорогу с таран-
теллой». 
Все желающие смо-
гут обучиться осно-
вам итальянско-
го языка, а также 
освоить секреты 
и т а л ь я н с к о й 
кухни и принять 
участие в кули-
нарных мастер-
классах ведущих 
поваров Апулии, 
где научатся го-
товить пасту 
и лепешку-фо-
каччу. Кроме 
того, организато-
ры подготовят ярмар-
ку продуктов питания 
и вина, сувенирные лав-
ки и дегустации. Гостей 
ждет и выставка работ 
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всемирно известного фото-
художника Алехандро Ча-
скильберга, шоу Stone 
Balance и лекции антропо-
логов. Фестиваль проходит 
в рамках международной 
выставки «Здравствуй, 
Италия!». Она хорошо себя 
зарекомендовала еще 
в 2016 году и стала уни-
кальным проектом.
— С Апулией у нас особенно 
теплые отношения, и мы 
рады проводить такие фе-
стивали, — сказал руково-
дитель столичного Депар-
тамента внешнеэкономи-
ческих и международных 
связей Сергей Черемин.

Программа фестиваля порадует и театралов. Крупней-
шая итальянская театральная компания привезет в сто-
лицу спектакль «Человек и его тень», который объездил 
весь мир и стал лауреатом многих театральных фестива-
лей. Артисты исполнят народные песни и проведут ма-
стер-классы по игре на музыкальных инструментах.
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Камиль Ларин во время 
учебы на эстрадном фа-
культете ГИТИСа позна-
комился с Александром 
Демидовым, Леонидом 
Барацем, Ростиславом 
Хаитом и режиссером 
Сергеем Петрейковым. 
В результате образовался 
«Квартет И». Актер про-
славился ролью электри-
ка Камиля в спектаклях 
и фильмах «День радио» 
и «День выборов». 

ДОСЬЕ

уже в Питер. И не на маши-
не, а на «Сапсане», от кото-
рого благополучно отста-
ем, и дальше добираемся 
в плацкарте. Где, оказыва-
ется, может быть очень 
уютно. Кстати, мой герой 
в этой истории эту поездку 
и затевает, а для чего — 
зрители узнают только 
в финале. Форма фильма, 
достаточно редкая для на-
шего кино, — это откро-
венный разговор четырех 
друзей о жизни. Темы? Мы 
размышляем над тем, 
в чем заключается счастье, 
что такое дружба и куда по-
девалась наша мобиль-
ность: раньше могли прыг-
нуть в машину, сорваться 
и по ехать вчетвером на 
край света. А сейчас 
всем — под полтинник, 
у всех дела и семьи, 
устоявшийся ритм 

лать новый театр, но в итоге 
нас осталось четверо и ре-
жиссер. И функции внутри 
коллектива тоже постепен-
но разделились: кто-то дает 
интервью, кто-то выступа-
ет, кто-то пишет. А гонора-
ры делим поровну.
Камиль, конечно, зрителей 
волнует вопрос, «изменились 
ли москвичи внутренне» 
с того момента, когда ваша 
компания в первом фильме 
на машинах совершает по-
ездку в Одессу? 
Первый фильм родился, 
если помните, из спекта-
кля «Разговоры мужчин 
среднего возраста о жен-
щинах, кино и алюмини-
евых вилках». Это спек-
такль — о кризисе сред-
него возраста. Четверо 
героев разговаривают 
о том, что их волнует — 
об отношениях с жен-
щинами, о неудовлет-
воренных амбициях, 
о голливудском 
кино, об изменах, 
о ложном пафосе, 
о приближающей-
ся с тарос ти. 
В фильме они го-
ворят об этом же, 
но во время по-
ездки из Москвы 
в Одессу. 
В новом фильме 
мы тоже едем, 
правда теперь 

ние?!» Оказалось, что «май-
ор». «А я полковник!» Он ока-
зался хорошим мужиком, но 
я искренне надеюсь, что зри-
тели все-таки проводят чер-
ту, отделяющую наши роли 
от настоящей жизни.
В картине «День радио» 
ваш персонаж жалуется 
маме на жизнь. А какие отно-
шения вас связывают с ре-
альной семьей? 
Я родился в Волгограде в та-
тарской семье. Обычный 
двор — с драками, дружба-
ми, влюбленностями, спор-
том. Мы увлекались бок-
сом, карате, тяжелой атле-
тикой. А в шахматы меня 
научил играть отец, чело-
век серьезный, прекрас-
ный шахматист. Мама моя 
артистичная, веселая, ха-
рактером, думаю, я по-
шел в нее. 
Что касается выбора бу-
дущей профессии, близ-
кие, среди которых ар-
тистов не было, совсем 
не обрадовались мое-
му желанию пойти 
этим тернистым пу-
тем. Чтобы их успо-
коить, я поступал 
в ГИТИС, предва-
рительно получив 
«серьезную про-
фессию» — техни-
к а - э л е к т р и к а 
четвертого раз-
ряда.

14 ГОСТЬ НОМЕРА
Квест «Приключение Гарри Поттера» 
проведут 4 июля в парке «Сосенки» 
на Тимуровской улице. Начало в 15:00 
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23 мая 
2011 года. Ак-
тер Камиль Ла-
рин на откры-
том фестивале 
искусств 
«Черешне вый 
лес»

Наши футболисты демон-
стрируют вершины фут-
больного мастерства. Сре-
ди болельщиков — немало 
артистов. Обозреватель 
«ЮГ» связалась с актером 
«Квартет И» Камилем 
Лариным, так как ребята 
активно увлекаются фут-
болом. 

Камиль, однажды я была 
у вас на спектакле, когда двое 
из четверых квартетовцев, 
триумфально доиграв спек-
такль, не вышли на поклоны. 
А оставшиеся извинились, со-
общив, что ребята — ярые бо-
лельщики и рванули смотреть 
футбол. Понятно, что сегодня 
вся страна смотрит чемпионат 
мира. Но у вас ведь это увле-
чение серьезное? 
Футболом мы все активно 
занимаемся. Даже десять 
лет подряд были организа-
торами турниров по футбо-
лу между театрами. В них 
принимало участие по 
32 театра. И среди наших 
театров мы становились 
чемпионами два раза!
«Квартет И» прогремел 
на всю страну, выпустив 
на экраны с перерывом в год 
две замечательные комедии 
«День выборов» и «День ра-
дио». Как обрушившаяся из-
вестность отразилась на ва-
ших характерах? 
Это раньше было так, что, 
снявшись в фильме, ты на 
следующий день становился 
знаменитым: тебя узнавала 
страна. В нашем случае по-
пулярность нарастала посте-
пенно. Меня лично более 
всего узнавать стала мили-
ция. А однажды незнакомый 
человек на какой-то премье-
ре сообщил, что он «тоже фэ-
эсбэшник…» Я не растерял-
ся и сразу спросил: «Зва-

В какой момент вы с этой про-
фессией попрощались на-
всегда? 
Переселившись в Подмо-
сковье, я сумел устроить за-
мыкание во всем доме. Хи-
мичил и нахимичил... Сча-
стье, что все остались живы. 
В картине «День радио» бла-
годаря такой вашей «химии» 
в лифте застряла группа… 
Эпизод биографии вошел 
в комедию? 
Возможно, в какой-то мо-
мент я и поведал эту драма-
тичную историю ребятам. 
А так как мы стараемся при-
кладывать руку к сценари-
ям всех своих фильмов, то 
многие размышления 
и какие-то реальные исто-
рии в них попадают. «Квар-
тет И», кстати, был образо-
ван нами после окончания 
учебы в ГИТИСе. Вначале 
думали всем курсом сде-

жизни, который держит 
в черте оседлости. Это ко-
медия: разговоры получа-
ются смешными, слегка 
лирическими. Например, 
мы размышляем над тем, 
что если раньше не могли 
себе представить, как мож-
но носить носки за 400 ру-
блей, когда они продаются 
по 20, то сейчас можем по-
зволить себе носить и за 
400 рублей, но не можем 
представить, как их можно 
покупать за 5000 руб лей. 
Серьезное, между прочим, 
раздумье о носках обора-
чивается разговором об 
образе жизни, хотя и пода-
ется через призму иронии. 
Мальчишеский задор на-
ших героев никуда не поде-
вался.
А есть у вас любимый алко-
гольный напиток? 
Под хорошую закуску, под 
борщ, огурцы, маринован-
ные грибочки идет водка. 
Иногда могу с удовольстви-
ем выпить пива, закусывая 
его прекрасной волжской 
рыбой — лещом или чухо-
нью. Привожу эту рыбу 
с Волги. Но, вообще-то, уже 
3,5 года спиртное совсем 
не пью, и оно мне даже не 
снится!
А вы рыбак? 
Да, но не заядлый. Хотя 
у меня есть удочки. Когда 
мы снимали «День выбо-
ров», то плыли по Волге. 
Вот там мы с удочками от-
рывались.

Беседовала
ЕЛЕНА БУЛОВА 
okruga@vm.ruС п
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Камиль Ларин: 
Футболисты 
нашего 
театра 

 Актер театра и кино 

Камиль Ларин во время 
учебы на эстрадном фа-
культете ГИТИСа позна-
комился с Александром 
Демидовым, Леонидом 
Барацем, Ростиславом 
Хаитом и режиссером 
Сергеем Петрейковым. 
В результате образовался 
«Квартет И». Актер про-
славился ролью электри-
ка Камиля в спектаклях 
и фильмах «День радио» 
и «День выборов». 

ДОСЬЕ
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что такое дружба и куда по-
девалась наша мобиль-
ность: раньше могли прыг-
нуть в машину, сорваться 
и по ехать вчетвером на 
край света. А сейчас 
всем — под полтинник, 
у всех дела и семьи, 
устоявшийся ритм 
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жиссер. И функции внутри 
коллектива тоже постепен-
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дио». Как обрушившаяся из-д ру
вестность отразилась на ва-р
ших характерах? 
Это раньше было так, что, 
снявшись в фильме, ты на 
следующий день становился 
знаменитым: тебя узнавала 
страна. В нашем случае по-
пулярность нарастала посте-
пенно. Меня лично более 
всего узнавать стала мили-
ция. А однажды незнакомый 
человек на какой-то премье-
ре сообщил, что он «тоже фэ-
эсбэшник…» Я не растерял-
ся и сразу спросил: «Зва-

тичную историю ребятам. 
А так как мы стараемся при-
кладывать руку к сценари-
ям всех своих фильмов, то 
многие размышления 
и какие-то реальные исто-
рии в них попадают. «Квар-
тет И», кстати, был образо-
ван нами после окончания 
учебы в ГИТИСе. Вначале 
думали всем курсом сде-

жизни, который держит 
в черте оседлости. Это ко-
медия: разговоры получа-
ются смешными, слегка 
лирическими. Например, 
мы размышляем над тем, 
что если раньше не могли 
себе представить, как мож-
но носить носки за 400 ру-
блей, когда они продаются 
по 20, то сейчас можем по-
зволить себе носить и за 
400 рублей, но не можем 
представить, как их можно 
покупать за 5000 руб лей. 
Серьезное, между прочим, 
раздумье о носках обора-
чивается разговором об 
образе жизни, хотя и пода-
ется через призму иронии. 
Мальчишеский задор на-
ших героев никуда не поде-
вался.
А есть у вас любимый алко-у
гольный напиток? 
Под хорошую закуску, под 
борщ, огурцы, маринован-
ные грибочки идет водка. 
Иногда могу с удовольстви-
ем выпить пива, закусывая 
его прекрасной волжской 
рыбой — лещом или чухо-
нью. Привожу эту рыбу 
с Волги. Но, вообще-то, уже 
3,5 года спиртное совсем 
не пью, и оно мне даже не 
снится!
А вы рыбак? 
Да, но не заядлый. Хотя 
у меня есть удочки. Когда 
мы снимали «День выбо-
ров», то плыли по Волге. 
Вот там мы с удочками от-
рывались.

Беседовала
ЕЛЕНА БУЛОВА 
okruga@vm.ruС п
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15СЕЗОН
39 пунктов продажи клубники открылись 
в Южном округе. Полный список адресов 
смотрите на сайте ugorizont.ru 
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Абрикосы и персики появ-
ляются на прилавках 
во второй половине июня. 
Из этих ягод получится 
«бриллиантовое» варе-
нье, которое будет напо-
минать о лете

Варенье — 
объеденье! 

Первые ягоды пошли — хо-
зяйки принялись за заго-
товки. Страсть к ним в на-
шем народе неистребима, 
как бы ни был велик выбор 
различных варений, желе 
и мармеладов в магазине: 
свое — оно всегда лучшее! 
Ну, хотя бы потому, что 
в домашних заготовках 
и правда не найти ни мно-
гочисленных Е, ни красите-
лей, ни стабилизаторов 
вкуса. Итак — за что пора 
браться? 

ОЛЬГА 
КУЗЬМИНА 
olga.kuzmina@vm.ru

О
К
o

ПИКАНТНАЯ ГОРЧИНКА
Конечно, первая красавица 
июня — садовая жимо-
лость. Из этой ягоды старых 
сортов, обладающей харак-
терной пикантной горчин-
кой, получится отличное 
варенье, да и заморажива-
ется она просто отлично. 
Жимолость селекционная, 
последних поколений, не 
горчит, так что она замеча-
тельно подойдет для компо-
тов и желе. Если ее заморо-
зить, зимой получите от-
личные ягоды для пирогов. 
А кому вкус жимолости по-
кажется недостаточно яр-
ким, советуем смешивать 
ее для начинки с яблоками. 

ЗЕМЛЯНИЧНЫЕ 
КОНФИТЮРЫ
На подходе и земляника — 
садовая и лесная. Из первой 
традиционно варят конфи-
тюры, варенье, перетирают 
ее с сахаром или фруктозой 
(хранить — только в холо-
дильнике!). Но опять-таки 
если сухие, полностью здо-
ровые ягоды подвергнуть 
заморозке, зимой ваш дом 
наполнится просто сказоч-
ным ароматом, а уж от тако-
го компота не откажется 
и самый настоящий гурман. 
Потрясающее варенье полу-
чается и из лесных ягод. А на-
стоящая эстетская «фиш-
ка» — варенье из земляники 

и жимолости (их берут в про-
порции 1:1). Это сказочное 
лакомство! Ну а если у вас 
большой урожай мелкоплод-
ной садовой земляники, по-
пробуйте ее кроме прочего 
посушить. Несколько таких 
ягод, добавленных в чай, — 
и… Да что там, неописуемо 
вкусно! Кстати, садовая 
«мелкоплодица» хороша 
и в заморозке: вкуса не теря-
ет, так что полезный десерт 
детям обеспечен. 

ЯГОДАЗАГАДКА
А вот садовая ирга — для 
многих ягода-загадка. Она 
обильна, вкусна с ветки, но 
в ней нет кислинки, и пото-
му варенье из нее получает-
ся приторным, но, как гово-
рили наши бабушки, «без 
интереса». При этом на бар-
ских усадьбах всегда иргу са-
жали в огромном количе-
стве: из нее делали вино (за 
что ягоду прозвали «пьяни-
цей»), а также варили варе-
нье, добавляя в него «для 
скусу» кусочки лимона или 

лимонный сок. Попробуйте 
сделать так, может быть, 
вам приглянется этот спо-
соб. Ну а сушеная или моро-
женая ирга придаст потря-
сающий темно-рубиновый 
цвет любому неяркому ком-
поту типа яблочного.

ЦВЕТ БРИЛЛИАНТА
Во второй половине июня 
начинается и активный 
привоз абрикосов и перси-
ков. Сейчас они для загото-
вок дороги, 250–300 рублей 
за кило золотистых абрико-
сов — ну, какое варенье, 
оно же «бриллиантовое» по-
лучится! Подождите немно-
го, не спешите; скоро на 
прилавках появятся абри-
косы более мелкие, некази-
стые, но при этом и куда бо-
лее ароматные. Вот из них-
то уже и стоит накрутить ва-
ренье и повидло. Кстати, 
если варенье из абрикосов 
сварилось у вас «некраси-
во» — ягоды развалились, 
волокна «замутнили» си-
роп, поступите радикаль-
но — разбейте массу блен-
дером и, доведя еще раз до 
кипения при постоянном 
помешивании, расфасуйте 
ее по банкам — получится 
невероятно вкусный абри-
косовый то ли джем, то ли 
мармелад. 

РАННЯЯ СМОРОДИНА
Ну а вскоре начнет созре-
вать ранняя красная сморо-
дина. Да-да, ягода, которая 
когда-то созревала поздней 
осенью и порой уходила под 
снег, сегодня благодаря уси-
лиям селекционеров начи-
нает краснеть уже в середи-
не июня. В поздней сморо-
дине больше желирующих 
веществ, так что его приго-
товлением лучше заняться 
осенью. А из первой, ран-
ней смородины получается 
вкусный компот и варенье. 
Если вас раздражают в нем 
кусочки плотной оболочки 
ягод, вспомните еще раз 
про блендер: р-р-раз — 
и джем готов. 
Удачных заготовок!ВА
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НА ЗАМЕТКУ
ИДЕАЛЬНЫЙ РЕЦЕПТ
На самом деле его, ко-
нечно, не существует. За-
то есть несколько важных 
правил, соблюдая кото-
рые, вы всегда получите 
очень вкусное ароматное 
варенье. 
■ Количество сахара. 
Главное тут и не перебор-
щить, и не положить его 
слишком мало. В идеале 
на килограмм ягод — ки-
лограмм сахара.
■ Не переварить. Ва-
ренье варить лучше в три 
этапа. Довели до кипе-
ния, пять минут подержа-
ли на огне и сняли. И так 
три раза.
■ Только хорошие 
ягоды. Ни в коем случае 
не выбирайте испор-
ченные ягоды для варе-
нья. Лакомство требует 
только самых зрелых 
и свежих.
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Фестиваль по брейк-дансу Toprock session, 
посвященный Дню молодежи, пройдет 2 июля 
в центре досуга «Даниил» (ул. Люсиновская, 53) 

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: Боров. Факт. Карузо. Эребус. Судья. Таран. Молния. Бритва. Яство. Пучок. Волчек. Отгиб. Кен. Взор. Маскарад. Заводила. Фиакр. Рико. Койка. Лик. Сова. Академик.
ПО ВЕРТИКАЛИ: Паук. Прилучный. Коза. Босяк. Дырокол. Леди. Взяточник. Квас. Орфа. Бит. Невидимка. Барк. Стая. Суаре. Аурат. Рим. Враки. Танго. Док.Сканворд Ответы 

КОНКУРС

Народный 
корреспондент 

Сайт и газета «Южные горизонты» прово-
дят конкурс. Поделитесь с нами снимком не-
обычного и яркого события, которое вам 
удалось запечатлеть в Южном округе, и рас-
скажите о нем в нескольких словах. Опубли-
куйте фотографию на своей странице в «Фейс-
буке», «ВКонтакте», Instagram с хештегом 
#УдивительныйЮГ или пришлите нам на поч-
ту ug@vm.ru 

Конкурс продлится в течение года. Каждый 
месяц мы будем отбирать самые интересные 
фотографии и награждать их авторов приза-
ми. Работы лучших «народных корреспонден-
тов» мы опубликуем в газете «Южные гори-
зонты». А главным призом в конце года станет 
велосипед!

 #УдивительныйЮГ 

Каждый день рядом с нами 
происходит масса событий. 
Достаточно выйти на улицу 
и посмотреть повнимательнее. 
А увидев что-то интересное, 
пишите нам об этом 
и присылайте фото на почту 
ug@vm.ru с пометкой «Народный 
коррес пондент». Или просто 
расскажите нам, а мы приедем 
и сами сфотографируем 
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«Южные горизонты» прово-р р
Поделитесь с нами снимком не-
ркого события, которое вам р р
чатлеть в Южном округе, и рас-ру р
м в нескольких словах. Опубли-у
афию на своей странице в «Фейс-ф р
такте», Instagram с хештегом g
ыйЮГ или пришлите нам на поч-

 ЙОГА В ПАРКЕ
24 июня 2018 года. В музее-заповеднике «Царицыно» отметили Международный день йоги. Сотни поклонников здорового образа 
жизни пришли к семи утра в парк, чтобы начать принимать асаны в практике «Сурья Намарскар», что переводится как «привет-
ствие солнца». Елена Стекачева (на фото) занимается йогой недавно и вместе с остальными участниками решила поприветство-
вать светило. Говорит, что именно в это время солнце наиболее благоприятно влияет на цвет лица, надо лишь вдохнуть поглубже 
и занять правильную позу

УЧРЕДИТЕЛЬ Префектура 
Южного административного округа
115280, Москва, ул. Автозаводская, 10 ИЗДАТЕЛЬ 
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